

Communiqué DE PRESSE



27 février 2025

LE BREST URBAN TRAIL ET LE PROJET 0.0 LANCENT LEUR COLLABORATION AUTOUR DU SPORT ET DU GRAFF

Depuis jeudi 20 février, l'artiste Pakone anime plusieurs sessions de graff avec des adolescent.e.s issu.e.s de quartiers prioritaires de Brest et des jeunes en situation de handicap. Ensemble, ils vont réaliser une grande fresque urbaine sur le thème « Sport & Inclusion », qui sera exposée aux Ateliers des Capucins pendant le Brest Urban Trail 2025.

Sport et Art pour tous !

Le Brest Urban Trail, plus grand événement running du Finistère qui aura lieu les 18,19 et 20 avril 2025, et l'association Projet 0.0, collectif brestoïse engagé pour l'Art urbain, partagent les mêmes valeurs et les mêmes ambitions : magnifier la ville de Brest et rendre leur passion accessible au plus grand nombre. Leur collaboration était donc une évidence !

Les deux associations ont décidé de lancer la création d'une grande fresque partagée sur le thème « Sport & Inclusion », avec des jeunes Brestoïses et Brestoïses, et un artiste membre du Projet 0.0.

28 jeunes, âgés de 11 ans et plus, participent à ce projet : 3 groupes de jeunes issus de quartiers prioritaires, **suivis dans le cadre du dispositif « Sports et Quartiers » de la Ville de Brest** (GPAS de Brest, Maison de Quartier de Lambézellec et Maison Pour Tous Valy-Hir), ainsi que dix jeunes en situation de handicap de **l'association brestoïse Planète Loisirs**.

Ils auront la chance d'être **accompagnés par l'artiste Pakone, véritable pionnier du graffiti brestoïse** et acteur majeur de la création urbaine bretonne. Depuis près de 30 ans, Pakone est engagé pour rendre la ville plus belle ; les Brestoïses connaissent bien ses Sakuras, des cerisiers japonais dont les fleurs roses égayent nos murs gris. Pakone défend la création urbaine comme capable de « changer le monde et l'environnement proche, à [son] échelle », et à ce titre il organise régulièrement des rencontres et des animations autour de son art.

Pôle Communication : digital@bresturbantrail.fr | 06.08.25.60.41 (Marie) | www.bresturbantrail.fr

RETROUVEZ-NOUS
SUR LES RÉSEAUX



Une fresque urbaine

Chaque groupe de jeunes va réaliser une partie de la fresque. Encadrés par Pakone et par leurs éducateurs, ils suivront une première session de dessin pour poser leurs idées, puis deux sessions de graff pour les peindre sur des panneaux mobiles. La consigne ? Exprimer à travers des couleurs et des formes ce que leur évoque l'idée du sport pour tous, en s'inspirant notamment de la magnifique affiche du Brest Urban Trail 2025 réalisée par Gildas Java.

Les panneaux graffés par chaque groupe seront ensuite rassemblés pour composer une œuvre unique, qui sera exposée aux Ateliers des Capucins le samedi 19 avril 2025, à l'occasion du Brest Urban Trail.

Premier groupe à réaliser son morceau de fresque, **les jeunes du GPAS - Washi, Noah, Flavio, Maélys, Omischka, Logan, Eloan -, et Stéphane leur éducateur, ont passé leurs journées de jeudi 20 et de vendredi 21 février entre les feutres et les bombes de peinture.** Très fiers d'être les premiers à débiter ce projet commun, ils ont beaucoup apprécié la disponibilité de Pakone, qui leur a permis de se familiariser avec les techniques du graff. Déjà 2 panneaux réalisés sur 10 !

Les prochaines sessions de graff auront lieu de 14h à 17h, à la Maison de Quartier de Lambézellec :

- **8 mars : avec les jeunes de la MPT Valy-Hir**
- **12 mars : avec les jeunes de la MDQ Lambézellec**
- **15 mars : avec les jeunes de la MPT Valy-Hir**
- **19 mars : avec les jeunes de la MDQ Lambézellec**
- **10 avril : avec les jeunes de Planète Loisirs**
- **11 avril : avec les jeunes de Planète Loisirs**

Plus d'infos en contactant : digital@bresturbantrail.fr

Une édition inclusive

Après l'affiche de Gildas Java mettant en scène des silhouettes de toutes conditions physiques qui s'élancent sur les toits de Brest, **cette fresque partagée est la nouvelle étape d'une collaboration entre le Projet 0.0 et le Brest Urban Trail, qui vise à célébrer le sport et l'inclusion à travers des projets d'art urbain,** à l'occasion du Brest Urban Trail 2025.

Elle s'inscrit aussi dans la volonté du Brest Urban Trail d'organiser un événement ouvert à tous, et surtout à celles et ceux qui n'ont pas encore accès à la course à pied : personnes en situation de handicap, jeunes des quartiers, personnes atteintes de maladies chroniques...

Les courses du 4km et du 8KM du dimanche 20 avril seront 100% accessibles aux personnes à mobilité réduite. Les équipes du BrUT travaillent main dans la main avec plusieurs associations et structures locales pour **accompagner et coacher des publics « éloignés » de la pratique**

Pôle Communication : digital@bresturbantrail.fr | 06.08.25.60.41 (Marie) | www.bresturbantrail.fr

RETROUVEZ-NOUS
SUR LES RÉSEAUX



sportive, afin qu'ils puissent participer au Brest Urban Trail : les jeunes du dispositif « Sports et Quartiers » de la Ville de Brest, les jeunes en situation de handicap de l'association Planète Loisirs, les adhérents du Handisport Brest et du Comité Départemental sport Adapté, des personnes suivies au Centre de rééducation Perharidy, les publics des Maisons Sport Santé...etc.

En savoir plus :

Brest Urban Trail <https://bresturbantrail.fr/>

Projet 0.0 – Association créée en 2013, coordonnée par un groupe de bénévoles passionnés par l'art urbain et soutenue par un comité technique d'artistes locaux. L'association est à l'origine de projets artistiques, de médiation culturelle ou de réhabilitation d'espaces urbains à travers le Street-Art, tels que Le Spote (2021) ou La Vieille Ecole (2023)
<https://www.instagram.com/projet0.0/>

Pakone – Artiste de graffiti brestois - <https://www.instagram.com/pakone.graffiti/>

Planète Loisirs- Association brestoise qui vise à favoriser la rencontre et le partage de temps de loisirs et d'activités pour TOUS, quelles que soient la ou les différences, de 3 à 18 ans.
<https://www.planete-loisirs.fr/association/>